
美晨科技

6亿收购赛石园林

� � � �美晨科技（

300237

）今日披露重

组预案， 公司计划以发行股份和支

付现金相结合的方式收购杭州赛石

园林集团有限公司

100%

股权，交

易价格为

6

亿元。重组完成后，美晨

科技主营业务将拓展至园林绿化工

程的设计、施工等。

资料显示， 赛石集团主要从事

苗木产销、景观规划设计、园林工程

施工等业务， 主要为地产和市政等

提供综合绿化服务。其中，园林工程

施工业务为赛石集团的核心业务。

财务数据显示，截至

2014

年

2

月

28

日， 赛石集团总资产为

11.82

亿元，净资产为

2.03

亿元。

2012

年

度、

2013

年度公司分别实现营业收

入

2.69

亿元、

7.49

亿元， 净利润分

别为

3106.71

万元和

7320.94

万元。

赛石园林同时对业绩作出承

诺：

2014

年

~2016

年实现的净利润

将分别不低于

9000

万元、

1.15

亿元

和

1.45

亿元。 （翁健）

中恒电气向110名员工

授予750万股限制性股票

� � � �中恒电气（

002364

）于今日公布

股权激励方案，拟向公司

110

位高级

管理人员及核心技术（业务）人员实

施股权激励计划，计划授予的限制性

股票数量不超过

750

万股，占公司总

股本的

2.95%

，授予价格为公告日前

20

个交易日平均股价 （

16.31

元

/

股）

的

50%

，即

8.16

元

/

股。

根据方案， 本次股权激励的禁

售期后

36

个月为解锁期，激励对象

可分别自授予日起

12

个月后至

24

个月内、

24

个月后至

36

个月内、

36

个月后至

48

个月内分别申请解锁

所获授限制性股票总量的

40%

、

30%

、

30%

。

3

次解锁条件分别为：

2014

年的净利润不低于

1.02

亿元，

且归属于公司普通股股东的加权平

均净资产收益率不低于

10%

；

2015

年的净利润不低于

1.17

亿元，且归

属于公司普通股股东的加权平均净

资产收益率不低于

10.5%

；

2016

年

的净利润不低于

1.29

亿元，且归属

于公司普通股股东的加权平均净资

产收益率不低于

10.5%

。 （徐然）

天奇股份与德国西门子

签订战略合作协议

� � � �近日，天奇股份（

002009

）与西

门子（中国）有限公司及德国西门子

总部分别签订 《战略合作意向书》，

就关于将状态监测系统应用于汽车

行业的数据驱动业务的战略合作事

宜达成约定。

公告称，双方计划在

2014

年底

完成设备数据采集与分析的研发、

数据平台的搭建，

2015

年向汽车行

业推广该设备智能监控与维护的业

务服务模型。

（邓亮）

金科股份：今年实现280亿销售目标有保证

证券时报记者 张伟建

“房价在今年会温和上涨。 ”

5

月

13

日，在金科股份（

000656

）召开的

2013

年度股东大会上，董事长黄红云

在与参会股东和新闻媒体互动交流

时说。

“今年一季度我国部分城市房价

下跌，这是短期现象。”黄红云解释说，

“按揭款到位慢、商业银行对房贷的限

制抑制了房地产需求。 据我们得到的

信息， 这些状况已引起金融监管当局

的重视，估计问题会很快得到解决。 ”

“如果房地产市场价格出现整体

较大幅度下跌的极端情况时， 公司目

前的财务结构能否有效应对市场的系

统性风险？”对证券时报记者提出的这

一问题，公司副总裁李华回答说，去年

金科股份预收房款为

180

亿元， 由于

收款期和交房期有时滞， 这笔预收款

在财务报表中体现为负债。 公司剔除预

收账款的资产负债率为

54%

。 这一负债

率表明公司负债处于合理状态。 另外去

年公司耗资

120

亿元拿地， 导致经营现

金流出量较大。今年一季度末，公司现金

资产近

100

亿元， 足以保证公司正常经

营的开展。

公司总裁蒋思海回答投资者提问

时说，目前公司房地产业态丰富，呈现

传统住宅开发、商业地产、文化旅游、养

老地产“四驾马车”并举的格局。 考察日

本、美国等发达国家的养老地产后，公司

确立了成为国内养老地产行业龙头的战

略目标。区域差异是公司的关注重点，公

司在新疆、 陕西西安的项目市场表现良

好， 今年全公司实现

280

亿元的销售目

标有保证。

对投资者提出的海外融资问题，公

司副总裁宗书声说， 海外融资没有政策

障碍，关键是要打通渠道。

金贵银业将择机收购矿山

募投项目“白银升级技改工程项目”将于年内竣工并初步达产

证券时报记者 邢云 文星明

昨日，金贵银业（

002716

）召开

2013

年度股东大会。 公司高管表示，

为完成白银主业上游产业链的扩张，

公司正在收集国内铅精矿信息，未来

择机进行上游矿山的收购，资金或通

过定向增发的方式筹集。 此外，公司

募投项目进展顺利，其中“白银升级

技改工程项目”将于年内竣工并初步

达产。

据介绍，金贵银业主营为从富含

银的铅精矿及铅冶炼废渣废液中综

合回收白银及铅、金、铋、锑等多种金

属。 目前已基本形成“富含银的铅精

矿—铅阳极泥—白银—硝酸银等深

加工产品”相对完整的白银冶炼加工

产业链。

随着募投项目逐步达产， 金贵

银业面临一定的原材料供应压力。

公司董秘何静波表示， 为保障原料

供应链安全，并降低原料成本，公司

已经分两路筹划： 一是借郴州市矿

产资源整合之机， 公司在当地政府

协调下与矿山企业进行谈判， 形成

战略合作伙伴关系， 签订长期供货

协议。 据悉，公司生产基地所在的白露

塘镇和周边的临武县、 桂阳县等地有

丰富的铅精矿储量（年产铅矿近

30

万

吨金属量），从而可以实现铅精矿采购

近三分之二就地供应。

二是择机收购大型铅精矿， 完成公

司白银主业产业链上端部署。何静波称，

收购矿山为公司构建白银主业全产业链

的核心一环， 将根据公

司发展和项目建设实际

情况， 借助资本市场通

过再融资为此提供资金

保障。

此外， 金贵银业还将在产业链终端

发力，开发生产银焊丝、银饰品、银工艺

品等深加工产品， 利用公司上市公司平

台和郴州“银都”品牌知名度，尝试切入

终端专卖店、电商等渠道布局。 “白银深

加工产品毛利率高达

60%~70%

，一旦公

司品牌获市场认可并上量， 将成为公司

业绩另一增长点。 ”何静波说。
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小商品城：“义乌购”还只迈出了半步

证券时报记者 李小平

电商的迅猛发展， 正在倒逼传统

市场升级。 在昨日小商品城（

600415

）

召开的股东大会上， 事关义乌市场转

型升级的“义乌购”，成为参会股东和

公司高管讨论的焦点。

小商品城董事长金方平表示，

近年来， 义乌购是小商品城全力打

造的一个线上线下的电商平台，目

前还只是把义乌市场

7

万多商户搬

到线上。 义乌购从上线至今，已初步

达到了预想的目的， 但仍然存在一

些问题，比如流量的大小和结构、商

铺的资料更新、 经营户的电商意识

和运用问题等。

据悉， 义乌购平台自

2012

年

10

月正式上线以来， 平台建设一直处于

完善中。 截至

2014

年

4

月，总商品数

量超

200

万，日均浏览量（

PV

）

150

万

次，日均访问用户

10

万人。

2013

年义

乌购网站在线交易额达

6000

万元。

去年， 阿里巴巴成交额

1.5

万亿

元， 而同期义乌的电子商务交易额达

到了

856

亿元，首次超过实体市场。在

很多与会股东看来， 义乌的电商产业

较为成熟，义乌购背靠义乌市场，在线

的不少商户又拥有 “前店后厂” 的特

征。 所以，较淘宝商户们更有优势，义

乌购完全有理由做得更好。

在金方平看来，义乌购的活力，离

不开在线商户们的电商经营意识。 在

线商铺的资料不断更新， 会影响到最

终的成交，但根据统计，目前义乌购在

线商户的活跃度仅为

16%~17%

。 去

年，公司加大商户们的电商培训，虽然

也有效果， 但更需要经营户主动提升

电商意识。 义乌购流量和成交额的提

升，除了需要平台功能不断完善，也需

要在线经营户的电商意识提升， 只有

这样，才能形成良性互动。

不足亿元的成交量， 意味着小商

品城倾心打造的义乌购， 离盈利还有

相当遥远的距离。“通过线上线下的融

合来繁荣市场，是义乌购的经营理念，

届时再通过提高实体店租金能弥补前

期投入，这也是义乌购设想的盈利模式，

但未来

1~2

年内，还看不到通过涨租的

方式来弥补投入。 ”金方平如是说。

虽说

6000

万元成交额很难让外界

满意， 但义乌购的经营户对此却有不同

看法。 一位在义乌市场经营十余年的商

户表示，目前，义乌购的

6000

万元成交

额，只是一个“假象”，实际成交额要远远

大于

6000

万元。

据上述商户介绍， 义乌购平台上的

经营户们，同时也是义乌市场的商户，由

于都担心线上大额的真实成交会导致更

多的税收，所以平台只是沟通渠道，更多

的交易被引向了线下。而且，义乌市场的

实体店商户们， 也同样会因为税收问题

隐瞒真实交易， 很多商户一年的账面交

易额只有几百万元， 但实际成交额可能

上亿元。所以，用成交额来衡量义乌购的

成败不太科学。

金方平表示，目前，义乌购还处于信

息平台的打造阶段，且不完善，如果把一

个完善的平台看作完整的一步的话，那

么义乌购现在只是迈出了半步。 今年探

索启动商家对零售商（

B2R)

计划等，可以

看作是第二步。未来怎么做，现在确实还

处于探索阶段。

大北农称今年不会逆势大幅扩张

证券时报记者 刘杨

在昨日召开的

2013

年度股东大

会上，大北农（

002385

）董事长邵根伙

透露，由于猪价及行业的低迷，公司今

年将会控制总规模， 战略上不会再像

去年那样逆势大幅扩张， 而是进入一

个调整周期。

邵根伙表示， 由于行业产能严重

过剩， 公司对于固定资产投资规模将

严格控制。 一方面进一步优化和放缓

公司的自建项目， 已开工的项目将延

长建设周期， 未开工的项目则需要重

新评估， 原则上在今年

9

月份之前公

司将不再上新项目； 另一方面扩张方

式上也会有所变化，将更多通过租赁、

收购和兼并等方式实现。

2013

年， 下游生猪价格持续低

迷，饲料企业经营压力进一步增大，大

北农却高举“逆势扩张，抢占市场”的

战略，利用自己在发展机制、团队管理

等方面的优势，进一步加大了品牌、市

场和产品的开发力度，在销售增长、客

户结构、市场占有率、人才队伍和经营

绩效等方面均取得长足发展。

大北农去年新增员工近一倍，员

工总数近

2.6

万人， 投资者对公司如

何管理这些员工提出了疑问。对此，邵

根伙表示，大北农发展这么多年，已经

形成了自己独特的管理文化和制度，

公司有信心把他们变成一个有战斗力

的团队。

不过，邵根伙透露，由于今年市场形

势不好，公司定下了调整年的基调，因此

今年在总人数上将有所控制， 着力于提

高人员素质； 同时为了降低成本和更好

地服务养殖户和经销商， 公司将改变业

务模式，向业务驻点推进，一线服务人员

从“跑步主义”到“就地卧倒”，直接过渡

到在驻点打“阵地战”。

今年

5

月，猪价有所反弹，但大北农

表示，公司饲料销售有所增长，但改善不

是很明显。

面对猪价的持续低迷， 如何度过调

整期？邵根伙坦言，公司目前正在调整策

略，积极应对，包括调整组织结构，管理

上力争扁平化；客户结构也在调整，争取

把

80%

的精力花到

20%

的优质客户上

来，为优质客户争取更多外部金融支持；

同时调整公司自身产品和服务， 细化产

品以更适合行业环境， 经销商和养殖户

的服务也要升级；提高团队效率，明确定

位和目标。

对于公司未来愿景， 邵根伙表示，占

公司收入近

95%

的饲料产业要继续做大

做强，该产业今年一季度销量同比增长约

32%

。 同时，种业和动保产业也要进一步

做大。动保产业去年实现收入

9000

万元，

目前在研发方面，包括技术和团队，公司

已经是国内领先，今年公司目标是实现技

术转让费收入过亿。 对于种业，由于大行

业不景气，套牌种子冲击，以及公司本身

缺乏革命性的的大品种，短时期将适当收

缩，未来公司仍将寻求突破契机。

鄂武商A股东大会

再次否决银泰系分红提案

证券时报记者 曾灿

在鄂武商

A

（

000501

）昨日召

开的年度股东大会上，公司股东银

泰系提出的“每

10

股派

1

元”的现

金分红方案未获通过，而这也是银

泰系第二次提出的现金分红方案

被否。

昨日股东大会的最终表决结果

显示，上述分红提案最终获得赞成

票

1.15

亿股，占参与投票有表决权

股份总数的

38.29%

；反对票为

1.85

亿股，占

61.7%

，议案未获得通过。

至此，鄂武商

A

已经连续

8

年盈利

但不分配。

连续两年提交分红提案，银泰

方面给出的理由是，鄂武商

A

的经

营业绩足以支持分红。 年报数据显

示，

2013

年， 鄂武商

A

实现营业收

入

168.42

亿元、净利润

4.65

亿元；

公司

2013

年末的累计未分配利润

为

10.6

亿元。

而鄂武商

A

方面则依旧坚持

了不分红的观点， 他们认为公司

2011

年配股失败，给企业发展造成

较大资金压力、资产负债率过高。截

至

2013

年底， 鄂武商

A

的总资产

约为

126

亿元， 总负债约

95

亿元，

资产负债率约为

75%

。

“从现实情况来看，公司正处于

又好又快发展的关键时期， 发展项

目资金需求大。 ”鄂武商

A

董事长

刘江超在股东大会上表示， 公司目

前已建立起了在湖北地区的优势，

现在要保证这一优势， 必须要推进

目前正在建设的黄石、 青山等省内

重点地区的购物中心项目， 而项目

推进需要大量资金投入， 不宜现金

分红。对于公司来说，目前资本公积

金转赠股本等方式没有太大意义。

图为小商品城股东大会及投资者接待日活动现场 李小平/摄

金正大拟定增20.6亿

推动业务升级

� � � �金正大（

002470

）今日披露定增

预案，计划以不低于

17.61

元

/

股的

价格， 非公开发行不超过

1.17

亿

股，募资总额不超过

20.6

亿元。 金

正大表示， 此次非公开发行是为推

动公司业务转型升级。

根据公告， 此次募集资金将主

要用于建设公司贵州项目、 农化服

务中心项目及补充流动资金。其中，

计划投入

12.3

亿元用于加快贵州

项目建设， 项目全部投产后将形成

60

万吨硝基复合肥、

40

万吨水溶性

肥料的生产能力。

此外， 农化服务中心项目总投

资

5.8

亿元，计划投入募资资金

4.3

亿元， 项目主要建设总部农化服务

中心及

100

个区域农化服务中心。

项目建成后预计平均每年新增销售

收入

34

亿元，平均每年新增税后净

利润

1.29

亿元。 （翁健）


